
上海交通大学机械与动力工程学院百年院庆 发言稿（1） 

蒋锡林（2003 级 工业工程领域） 
 

尊敬的校领导、老师、校友们，你们好！ 

首先请允许我自我介绍，我叫蒋锡林，无锡人，无锡班的班长，06 届交大

工程硕士毕业，优秀学生干部，导师蒋祖华教授、李树刚博士，现任江苏某大型

民营集团公司运营总监。 

在这美好的日子，我们一起聚集在上海交大机械与动力工程学院，共同迎接

我们学院百年院庆，共同祝贺学院百年所取得的辉煌成绩，共同见证学院百年的

成功。今天，我特别高兴，很荣幸能够作为工程硕士的代表之一，站在这里为母

校呈上一份温馨而诚挚的祝福。首先，请允许我代表无锡在交大学习的 400 名工

程硕士对今天在座的校领导和老师表示崇高的敬意，没有你们就没有我们今天的

成功，感谢你们，你们辛苦了！同时，对各位同学表示热烈的欢迎。在此，我要

向老师和同学们汇报，我们一直以交大为荣，在不同的工作岗位上发挥着作用。

我们无锡全体同学为无锡市甚至于周边城市的工业发展、城市建设、社会服务作

出了重大贡献。同时，我们保证将来仍然会在不同岗位，为实现中国梦贡献自己

的一份努力。 

我是 03 年交大工程硕士班的学员。在这三年多的学习时间里，老师们教会

了我很多很多，并且每门课学到的东西都在我的工作中发挥了作用。老师们言传

身教，教导我们工作中的新思路，让我们树立了更大的理想。从交大开始学习的

那一天起，我重新规划了我的个人职业生涯，这是原职业生涯规划的一次大的提

升。今天，我可以骄傲的说，我提前达到了我职业生涯规划的目标，这又一次证

明，交大学到的东西很有用，而且非常实用。回顾这 3-4 年的学习，仍觉得很辛

苦，多少个周末在上课，多少个夜晚在挑灯夜读，多少个早晨很早出门来交大学

习、交流、向老师请教。与老师们共同的辛苦换来了我自己的提升，获得了今天

的成功，在此，再次感谢老师和学校对我的帮助。 

下面，我简单地把我毕业后所取得的成绩向老师们作个汇报，与同学们一起

分享。首先，我要说明的是，我一生把自己定位在一个成功的职业经理人，以成

就别人的成功、对社会贡献为快乐。06 年毕业后，我从一个大的国企到了一个



外资企业，任采购副总/管理副总，作为经营团队的核心人员，运用在交大学到

的知识、理论，结合原先的经验，把项目管理、人才管理、生产与计划管理、物

流与供应链管理、企业战略管理等在工程硕士学习期间学到的新知识运用到工作

中去，用 4-5 年时间，使一个原产值几千万的外企，发展到 2010 年实现销售额

十几亿的企业。1.我推行战略上的“复制工厂”理论，实现前两年每年生产能力

翻二番；2. 推行人才管理上的“双导师制”理论，在留人和育人上分析，实现

人才的梯队培养，保证企业发展的人才所需；3. 推行采购管理上的“分段模式”

理论，推行 FAI 管理，飞行巡检，解决了供应商开发与管理过程中存在的各种问

题；4. 推行新品开发上的“项目经理负责制”，07 年开发出不同类型产品在美国

成功上市销售，全方位与美国 Home depot 公司合作。以上这些，都是交大学习

的知识和理论的充分运用。 

这样的成功，我并没有骄傲和满足，我继续为我的职业生涯探索工作思路。

现状，我就职于江苏某大型民营集团公司。这是个跨行业的集团公司，包括轨道

交通、新能源、数控机床、现代物流、办公设备等产业，将进入飞机制造行业。

作为公司的一员，参与集团管控的设计和推行，我将在一个具有挑战性的岗位上

发挥更大的作用。（管理好不好，一看就知道） 

今天，是学院百年的喜事，也是我们无锡所有交大工程硕士的喜事，我今天

要向老师汇报的是，由于学校的关心，蒋祖华老师、王显正老师等指导，经过一

个月的筹备，我们无锡工程硕士准备在今天这个百年院庆的好日子，宣布成立“交

大工程硕士无锡校友会”，包括今天到会的 40 多位无锡校友，目前参会人员达百

人。校友会宗旨是：提升交大及机械与动力工程学院在无锡及周边地区的影响力，

加强学校与企业的合作，定期召开校友会，做到既交流、学习，又互相帮助，把

交大精神在无锡得到更大发挥。 

回首我的交大学习岁月，既有艰辛，又有丰收，更有无限的豪情。祝愿老师

身体健康，称心如意，同学们友谊长存，希望我们大家一起取得更大的进步。 

 

谢谢大家！ 

 

 

 



上海交通大学机械与动力工程学院百年院庆 发言稿（2） 

南海博（2006 级 机械工程领域） 

尊敬的各位学长，各位领导，校友们、朋友们大家好！ 

首先做一下自我介绍，我叫南海博，来自于中船第九设计研究院工程有限公

司，主要从事船厂非标设备的设计咨询及总承包业务，2006 年进入交大攻读机

械工程工程硕士专业，2009 年毕业。 

今天是一个令人难忘的欢聚时刻，百年历史，甲子华章，2013 年 4 月 6 日，

交通大学机械科将迎来百年华诞。"落其实者思其树，饮其流者怀其源"。7 年前，

在获得单位领导的支持下，我经过 GCT 考试和严格的面试，我成功考入了心目

中梦寐以求的上海交通大学机械与动力工程学院，继续我的专业知识的学习。在

那之前早就听自己的同事说过，交大的工程硕士是全国质量最高的，指导老师是

最好的，当然要求也是最高的。进入学校后的第一天，班主任老师就提出让我们

从那时开始就要考虑自己的课题方向，要学会充分利用学校优秀的老师资源、丰

富的图书资源，结合自己的工作实际，带着问题去学习。所以在那以后的学习当

中，我们班的同学都很早就有了这方面的意识，很少有因为论文没有完成毕不了

业。交大工程硕士的课程设置注重理论与实践的结合，有很多的实验课；有的老

师的讲课也是开放式的，专业英语更注重说和讲；有限元计算和优化技术，对我

工作的帮助很大，我的毕业论文就是有关这方面的。 

学习总是紧张而忙碌的，06 年到 09 年的时间虽然没有了双休日的休息，平

时还要上班，有好几次是周五晚上出差赶回来上课，但感觉自己是非常充实的，

结实了许多新的朋友，现在想起来如在昨日，这将是我人生中最美好的回忆。除

了学习的专业知识，分析问题、解决问题的能力，更多的是交大文化对我的影响。 

交大的学长邹韬奋曾经说过：“人格为为人之基，勤奋为成功之诀，简朴为

立身之本。我自己做事，没有别的什么特长，凡是担任了一件事，我总是要认真，

要负责，否则宁愿不干。” 

交大人这种一丝不苟的严谨学风对我日后的工作和生活产生了很大的影响，

我也以身为交大的学子而深深的感到自豪。在原来的设计工作中，我仔细研究规



范标准，善于利用各种设计资源和手段进行优化，加强与客户的沟通交流，很短

的时间里就在单位里承担了大型项目的负责人工作；走上管理岗位以后，我也是

注重项目策划和沟通，同时不断的给自己充电和学习，言传身教，用自己的实际

行动带领团队取得了一个又一个的成功。 

校友是学校最为宝贵的财富！各位校友，你们都是业界翘楚、行业精英，以

自己的智慧和汗水，为“交大人”这个称号争得了辉煌的荣光，我们为你们骄傲。

当前，我们正处在新的历史时期，创新驱动，转型发展，人才与科技在将具有不

可替代的核心地位，未来必将为交通大学和广大校友提供难得的机遇和广阔的舞

台。通过本次校友会，衷心希望大家能够进一步深化感情，增进合作，在事业发

展上形成合力；衷心希望大家心系母校，为母校的发展贡献力量；衷心希望大家

关心经济社会发展，为推进校企合作贡献智慧；也衷心希望机械学院能够在人才

培养、科学研究、社会服务和文化传承与创新等方面取得更大的成就！ 

最后，预祝本次校友会圆满成功！ 

谢谢大家！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



上海交通大学机械与动力工程学院百年院庆 发言稿（3） 

兰守峰（2007级 项目管理领域） 

 

尊敬的各位领导、各位校友、亲爱的老师们、同学们： 

大家好！ 

我是来自上海电气电站集团的兰守峰，是交通大学 2007 级项目管理研究生

1班的班长，很荣幸作为校友代表在这里发言。 

今天我们在交大闵行校区迎来了交通大学电气机械科百年华诞，各位校友也

借此机会重聚母校，在这个特别重要的节日里，请允许我代表 2007 级项目管理

1班的所有同学，向母校机械科百年华诞表示最衷心的祝贺！向辛苦组织这次百

年华诞活动的各位老师和同学表示衷心的感谢！向一直辛勤培养我们的学校领导

和各位老师表达深深的敬意！向各位校友也表示衷心的问候！ 

100 年来,交通大学机械科伴随着中国高等教育的初生而只争朝夕，伴随着

中国近代民族工业的发展而砥砺前行，伴随着祖国改革开放的大潮而发扬蹈厉，

如今又伴随着民族振兴的步伐而追求卓越。伴随着学校的发展，机械与动力工程

学院负重致远，励精图治，成为全国高水平专业人才培养基地，取得了辉煌的成

绩！ 

回想当年，我们带着梦想和憧憬跨进了上海交通大学，在这里和其它同学一

块开始了紧张而又收益甚丰的研究生生活。在这里，我们汲取了更多的与世界同

步的知识，学习了很多令人受益匪浅的案例，深刻体验到了什么叫学习、工作两

不误，也深深铭记住了连续 2年多没有休息天是什么滋味，最重要的是，我们师

生之间、同学之间结下了深厚的感情！ 

下面说说我为什么要考交大的研究生。我大学毕业后一直在想着考研。感觉

交通大学自建校至今，无论世易时移，都赫然屹立于中国第一等学府之列，这里

有优秀的师资队伍、先进的教学设施和完善的科研条件，在上海电气电站集团与

交大联合培养研究生之际，我毅然报取了上海交通大学的研究生。 

经过 2年多的学习，通过各位老师的传授、教导和自己的努力，我系统学习

和掌握了项目管理的理论知识体系，对项目管理有一个较为全面的认识。通过交

通大学的系统学习，我收获颇丰，在理论知识、项目管理能力和组织能力方面都



有一个较大的提升，并运用于自己的工作实践，受益匪浅。 

我现在上海电气电站工程公司工作，主要从事电站工程项目建设，在工作过

程中，从交大学到的项目全过程管理的理念和国际竞争的理念一直在我的心里，

对我的工作起到了非常积极的作用。 

今天再次走进学校，见到那么多校友，我心情非常激动和高兴。我相信各位

校友和我的感觉也差不多，虽然母校机械工程系的地址和面貌变了，但我们对母

校的思念和祝福不变；无论我们身在何处、位居何职，我们都会铭记母校的恩情，

牵挂着母校的发展。我们会抽时间参加母校的任何一个重要今日和庆典，为母校

的每一个新成绩、新跨越而喝彩！ 

今天，我们欢聚一堂，庆祝母校电气机械科成立 100年庆典，缅怀过去，展

望未来！我们是幸福的，母校给了我们这样的机会；我们是自豪的，母校傲立在

世界之巅；我们是骄傲的，母校的精神正在由我们继承和发扬。 

今后我将以各位校友为榜样，向各位学校领导和老师进一步学习，也将和各

位校友一起牢记“饮水思源”的校训，不甘平凡、敢于担当、创新发展、追求卓

越！取得更好的成绩，为母校添光加彩！同时，我们将一如既往的关注和支持母

校的发展，用不懈努力来回报母校和老师！ 

最后祝愿我们的各位老师身体健康，工作顺利！ 

祝愿各位校友事业有成，步步高升！ 

祝愿我们的师弟师妹学业有成！创造精彩！ 

祝愿我们的母校不断前进，再铸辉煌！桃李芬芳！ 

谢谢！ 

 

 

 

 

2013年 4 月 6日 

 

 

 

 

 


